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大众交通（集团）股份有限公司
关於股份回购进展公告

本公司董事会及全体董事保证本公告内容不存在任何虚假记载、误导性陈述或
者重大遗漏，并对其内容的真实性、准确性和完整性承担法律责任。

重要内容提示：

回购方案首次披露日 2024/3/29 
回购方案实施期限 待董事会审议通过后 12 个月
预计回购金额 5,000 万元 ~10,000 万元
回购用途
累计已回购股数 0 万股
累计已回购股数占总股本比例 0%
累计已回购金额 0 万元
实际回购价格区间      元 / 股 ~　元 / 股

一、回购股份的基本情况
大众交通（集团）股份有限公司（以下简称：“公司”）於 2024 年 3 月 27 日

召开公司第十届董事会第十七次会议，审议通过了《关於以集中竞价交易方式回
购公司 A 股股份的议案》，同意公司以自有资金以集中竞价交易方式回购公司 A
股股份，回购股份用於实施员工持股计划。回购资金总额不低於人民币 5,000.00
万元（含）且不超过人民币 10,000.00 万元（含）。以董事会审议通过回购决议前
30 个交易日公司股票交易均价的 150% 为回购价格上限，回购价格不超过 3.96 元
/ 股。回购期限为自公司董事会审议通过本回购方案之日起不超过 12 个月。详见
公司於 2024 年 3 月 29 日刊登在《中国证券报》《上海证券报》《证券时报》及
上海证券交易所网站（http://www.sse.com.cn）披露的公告。

二、回购股份的进展情况
截至 2024 年 11 月 30 日，公司尚未实施回购。
三、其他事项
公司将严格按照《上市公司股份回购规则》《上海证券交易所上市公司自律监

管指引第 7 号——回购股份》等相关规定，在回购期限内根据市场情况择机做出
回购决策并予以实施，同时根据回购股份事项进展情况及时履行信息披露义务，
敬请广大投资者注意投资风险。

特此公告。
大众交通（集团）股份有限公司

2024 年 12 月 3日
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【香港商報訊】記者蘇尚報道：吉爾吉斯共和國
積極考慮首次在香港發行主權債券，財經事務及庫
務局副局長陳浩濂對此歡迎。他指出，倘若落實發
債，將傾向在2025年以人民幣及美元發行，不單
為兩地合作寫下了新篇章，為雙方經濟帶來豐碩成
果，開創互利共贏的新局面，也為其他 「一帶一
路」國家提供參考和示範。

陳浩濂昨日出席吉爾吉斯共和國財政部與金融機
構在香港聯合舉辦的推廣研討會及非交易路演
（NDR）時表示，期望未來會有更多 「一帶一
路」沿線國家，充分利用香港國際化、多元化的融
資平台優勢，選擇在港發行各類債券，促進國際資
金與 「一帶一路」項目的有效對接，以助相關項目
更快、更好地落實與發展。同時將進一步鞏固香港
作為全球金融樞紐的地位，增強本港的核心競爭
力，為香港金融市場帶來更多創新動力，開啟更廣
闊的發展空間。

事實上，過去10年間（2013年至2023年），香
港與 「一帶一路」經濟體的對外貿易額增長了近六
成。陳浩濂表示，這充分顯示共建 「一帶一路」對
促進區域合作與經濟增長的巨大潛力，吉爾吉斯共
和國是共建 「一帶一路」的重要夥伴，同時也是香
港在中亞地區的重要貿易夥伴。

吉爾吉斯擬在港發主權債
陳浩濂：傾向以人幣及美元發行

【香港商報訊】記者鄺偉軒報道：由港府及貿發
局合辦的第14屆亞洲知識產權營商論壇，以及由
貿發局舉辨的第16屆創業日，將於本周四（5日）
及周五（6 日）舉行。貿發局助理總裁梁國浩表
示，今年將亞洲知識產權營商論壇及創業日一併舉
辦，旨在讓創業者接觸與知識產權營商人，藉此締
造雙贏策略。

今年的知識產權論壇，是以 「重塑智識產權 推動
成效增長」為題，共邀得逾90位講者就知識產權所
帶來的潛在進行探討。梁國浩稱，今年論壇將加強對
大灣區智識產權的着墨，並聚焦如何將之帶往共建
「一帶一路」國家。

第16屆創業日周五舉行
另外，就創業日方面，擔任演講嘉賓的細葉榕科

技控股有限公司執行董事、信和集團（083）顧問
楊孟璋稱，當前創業界 「既有挑戰，亦有機會」，
香港市場面臨政治挑戰之際，市場開始轉移至東南
亞發展。

對於美國近月開展減息周期，楊孟璋認為，減息
將有助釋放資金流，協助初創企業覓得資金；又指
不少具有質素的初創企業，已可透過發行可換股債
券籌資。

亞洲知識產權論壇
共邀逾90位講者與會

【香港商報訊】由希慎興業（014）昨日主辦的
「百年營造：從空間到社區」利園社區對談，邀請

了來自建築環境業界領袖、學者及利園區的核心社
區持份者，這次社區對談為希慎廣場中庭完成翻新
工程後首次舉辦的公眾活動。出席活動的包括 El
Grande Holdings Ltd市場經理陸麗君、香港有機生
活發展基金項目經理蘇麗敏、全香港滑板協會創辦
人及主席李凱賢、速寫香港的梁煒珊等。

希慎表示，該活動截至今年10月底，利園區共
錄得140萬小時的 「快樂時光」及48萬人次的公眾
參與。

希慎執行董事及首席營運總監呂幹威在致辭時
稱： 「社區營造並非只是構建空間，更在於促進人
與人之間，以及個人與群體之間的交流互動。好的
社區，不但要有優質建築環境和設施，更需要營造
充滿活力和人情味的社區氛圍。這個信念引領着我
們在利園區與各持份者攜手合作，致力將這個擁有
豐富歷史底蘊、盛載不同世代回憶的地方，打造成
以人為本的美好社區。」

呂幹威表示，展望未來，希慎將繼續以社區商業
模式 （Community Business Model）將利園區發
展成為多元文化的交匯處，為訪客提供更多元化的
選擇，打造都市中的 「快樂綠洲」。

為社區營造 「快樂綠洲」
希慎：利園區暫錄48萬訪客

港投公司：今年投資金額較去年倍增

【香港商報訊】記者姚一鶴報道：新世界發展
（017）北角皇都戲院地標豪宅項目昨正式命名 「皇
都」（STATE PAVILIA），涉 388 伙，樓花期約兩
年。新世界發展營業及市務（特別項目）部總經理
何家欣表示，項目將在明年年初推出，主推四房和
三房大宅，大部分享有維港海景，以招標形式推
出，定價參考港島區超級豪宅定價，料定價受追
捧，對項目銷售有信心，項目關鍵日期是2026年12
月31日。

打造港首個一級歷史原建築豪宅
何家欣表示集團希望將該項目打造為全港首個一

級歷史原建築的大型綜合地標豪宅，建構成為一個
「融古匯今」的現代化古蹟。對於本港豪宅市場，

她表示，受惠樓市全面撤辣及豪宅物業納入投資移
民條件，豪宅成交宗數明顯被帶動，其中3000萬元

以上豪宅成交，今年首10個月成交宗數較去年同期
增1.5倍，其中港島區更達兩倍。

新世界發展營業及市務（特別項目）部副總經理
陳冬陽表示，整個項目包括豪宅、零售、甲級寫字
樓，涵蓋一至四房。目前項目的示範單位和樓書準
備工作已進入最後階段，可望短期內登場。

新世界發展營業及市務（特別項目）部助理總經
理楊境豪補充，項目由國際級建築團隊精心設計，
早於項目前期發展階段已周詳策劃，將皇都戲院獨
特的 「飛拱」天台融入設計中。注入據歷史建築活
化元素，凸顯皇都戲院的特色。

新世界斥近48億收購皇都戲院
北角皇都戲院於1997年結業，有超過70年歷史，

其中戲院大樓更於2017年獲評為一級歷史建築。新
世界於2020年斥近48億元完成收購整個物業，也是

香港歷來最高成交價強拍個案。新世界亦宣布將為
戲院部分啟動保育計劃，承諾會復修、保留和重塑
戲院古蹟的歷史面貌。

【香港商報訊】記者林德芬報道：安永發表報告指
出，根據截至今年11月底後公開數據統計，今年香
港市埸共有64家公司首發上市，按年減少6%；集資
額則按年升80%至834億元，新股集資額排名全球第
四位。安永預計，未計以介紹方式上市，今年香港市
場有約70家企業首次上市、集資不超過千億元。

安永報告顯示，以全球集資額計算，今年僅有一家
內地企業及在港交所（388）上市企業進入全球十
大，為美的集團（300），排名第二。而第一名為納
斯達克上市的 Lineage Inc.，今年全年 IPO 宗數、集
資額分別預計按年下跌14%及7%。

今年穩居第四 明年有望重返前三
安永亞太區上市服務主管蔡偉榮表示，美國減息周

期預期有助改善非美元區流動性，以及內地支持企業

赴境外上市，尤其來港再上市，預料香港明年新股集
資額有望達到1200億元，重返前三。他續稱，與投
行溝通時，得知明年上半年香港新股管線情況未完全
準備好，所以預期明年下半年較上半年更好。

被問及預測會否過分樂觀，蔡偉榮表示，國企仍有
很多資金需投放至安全地方，而大型IPO在港上市會
更為合法合規，加上市場已累跌不少，屬於上市良好
時機。他認為，港股與內地關係互補功能，在現時A
股市場未完全開放，明年港股料更為看俏。他亦提
到，現時本港IPO市場集資傾向非外資化，看好明年
內地企業在IPO市場仍擔任着重要角色。

另外，安永整理截至今年11月28日及12月末將於
上市的數據，估計今年全球集資額最多的是印度孟買
證券交易所，將達到180億美元（約1404億港元），
新股宗數亦有314家，主要由於年內有現代汽車印度

和 NTPC Green Energy， 分 別
集資 33.16 億美元及 23.56 億美
元。至於第二位為納斯達克證券
交易所，集資額及新股宗數分別
為165億美元及117家。

安永《中國內地和香港IPO市場》
報告摘要

●今年全球IPO活動持續放緩，預計全年共有
1162家企業在全球上市，集資1173億美元。與
去年同期相比，IPO宗數和集資額分別下降14%
和7%。

●香港交易所以64宗IPO及834億港元集資額
重回全球第四位。

●A股IPO市場政策收緊，多家原計劃在A股上
市的企業已轉向香港上市；特別是內地科技公司
赴港上市意願提升。

陳茂波表示，政府會繼續投入資源，鞏固經濟增長
勢頭以及改善公共服務，亦會繼續提速，推進北部都
會區和其他經濟、房屋發展。展望未來，他稱，面對
不明朗的經濟環境，政府會繼續檢視收入和開支和財
政儲備的水平，同時考慮社會當前同長遠需要，擬定
相應措施和財政安排，期望在未來數年內恢復收支平
衡。

港府對 「開源」 做法忍手
陳茂波形容，政府對於 「開源」做法相當忍手，盡

量減低對一般市民及中產人士的影響。當局正按計劃
削減開支，會與不同政策局溝通，檢視是否有空間進
一步削減開支，研究如何加大力度推進。但他稱，福
利、醫療及教育開支都與民生相關，面對人口急速老
齡化，醫療和福利開支增長的確會有壓力。

政府近年增加發債，陳茂波表示，集資所得主要用
作基建項目投入，例如北部都會區。政府不希望因短
期經濟周期高低而影響經濟容量擴充和長期規劃。即
使經過近年發債後，本港債務佔本地生產總值

（GDP）比重，只會由今年3月底時的約6.5%，增加
到約13%至14%，相對全球發達經濟體仍屬較穩健，
毋須太憂慮。

聯匯制目前無意作任何變動
對於美國新政府明年初上台，陳茂波示警稱，金融

市場可能面對較大波動，本港監管機構已實施跨市場
的全方位監控以辨識風險，本港亦通過金融體系建立
強大緩衝，目前已建立不同預案，相信一旦市場出現
大波動，有足夠能力抵禦。他續表示，國際資金最在

乎的是回報率，港股自中央推出刺激措施後有明顯反
彈，流入資金中逾80%來自歐美，當中大部分屬於長
期投資資金。

有議員關注政府會否動用外匯儲備買入港股，陳茂
波強調，外匯儲備流動性非常重要，若聯匯制度在政
經環境較波動時面臨衝擊，會將持有的非本地股票沽
出套現，所以外匯儲備主要投資在非本地金融產品；
若投資港股，則有可能在市場風雨飄搖時加劇港股沽
壓，或影響本地市場。他強調，聯匯制度多年來行之
有效，目前無意作任何變動。

今年財赤料達千億超預期
陳茂波：不會動用外匯儲備買港股

陳茂波表示，
初步估算今個財
年赤字約 1000
億元，高於年初
預計的 481 億
元。

資料圖片

皇都戲院重建豪宅 明年初推出涉388伙

北角皇都戲院地標豪宅項目昨正式命名 「皇都」
涉388伙，樓花期約兩年。

前11月港IPO集資額834億元 按年升80%

【香港商報訊】港投公司行政總裁陳家齊昨於
財經事務委員會上表示，港投公司下半年全速推

進投資工作，今年至今投入
項目金額較去年倍增，目前
已投資超過 80 個項目，主要

圍繞硬科技、生命科技、新能源及綠色科技三大
賽道。

預料東盟中東投資佔比會上升
陳家齊表示，按地域劃分投資項目，內地、香

港、其他地域佔比分別為 42%、36%和
22%，預計未來其他地域佔比會增加，
包括來自東盟、中東、歐洲。她提到，
已有不少地域機構向港投公司表示有興
趣合作，以落戶香港，正密鑼緊鼓進行
磋商。

陳家齊透露，港投公司投入的資金，與
額外帶動、支持創科創投的資金比率約1
比 4，創造有關創科創投的就業機會逾
2000 個，將於明年首份年報出爐時公布
更多數據。

陳家齊指，正在為新資本投資者入境計
劃（CIES）之下的投資組合安排物色基金
經理，最新數據顯示，隨着計劃的進度和
資金逐漸到位，預計可以投資的規模將由
3億元提升至不少於4.5億元。

財政司司長陳茂波相信，政府從外匯儲
備撥出620億元予港投公司投資，未來會
考慮加碼，但要視乎港投公司推動資金支
持香港經濟發展、提升本港競爭力的工作
進展，以及社會的支持程度，目前暫時未
有需要。

【香港商報訊】記者蘇尚報道：財政司司長陳茂
波昨於立法會財經事務委員會表示，計及發行債券
收入和償還到期款項後，初步估算2024/25財政年
度綜合赤字約1000億元，高於今年2月《財政預
算案》預計的481億元，原因包括：賣地和補地價
收入大幅下滑，拖累土地收入表現；9月前樓市交
易量少，影響相關印花稅收入和企業經營情況不及
想像，利得稅收入減少。


